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今平湖客户端

■记 者 李雨婷
通讯员 徐佳丽 谢付良

王雪松

近期天气晴好，在明
湖景区内，一朵朵腊梅迎
着寒风陆续盛开，散发着
幽幽花香。

■摄影 王 强

腊梅飘香

■记 者 胡佳英
通讯员 曹金凤
漫 画 李泽峰

下转C2版

本报讯 昨天上午，健康嘉
兴建设考核组一行来到我市，对
平湖2020年度健康嘉兴建设工作
进行考核，副市长方晓烈陪同。

2020年，我市全面落实健康
中国战略部署，以健康浙江考核
为抓手，进一步巩固完善组织领
导、部门协作、层层落实的工作

格局，强化目标引导和工作督
导，有力地推动了健康平湖建设
各项工作扎实有序开展。通过
科学谋划、全面推广、强化配置
等，进一步健全体制机制、提升
健康水平、普及健康生活、优化
健康服务、完善健康保障、改善
健康环境、发展健康产业、推进
健康治理。

我市健康嘉兴建设工作迎检

本报讯 近日，自然资源部办公
厅发文公布了国家全域土地综合整
治试点名单，新埭镇成功入选，成为
全市唯一一个国家级全域土地综合
整治试点乡镇。

作为全省首个实现整镇流转的
乡镇，新埭镇高度重视全域土地综合
整治工作。从去年开始新埭镇就以
三年为期，开启了全域土地综合整治
的步伐，成为全省 42个全域土地综
合整治试点乡镇之一。

大力推进农用地和建设用地整
治是全域土地综合整治的重要内容
之一，不仅有利于优化农村居民点布
局，还加强了农村建设用地碎片化整
治，大大提升了土地利用效率。而在
这一方面，新埭也是全市的先行者。
早在2018年6月1日，新埭镇就在全
镇范围内启动实施了为期3年的农房
整村整组搬迁工作，成为全市首个推

进农房整村整组搬迁的乡镇。经过
一年的宣传发动后，2019年6月1日，
新埭镇就以兴旺村和姚浜村为试点，
正式启动了农房整村整组搬迁工作。

近日，记者就来到了作为试点的
兴旺村的西石庄自然村落。“去年，这
里的46户农户全部搬迁至市区三港
新城和新埭虹桥景苑社区的公寓房，
原房屋拆除后，村里对他们的宅基地
进行了复垦，种上了粮食作物，使土
地性质由宅基地变成了良田，这里也
新增80亩基本农田。”新埭镇兴旺村
党总支书记赵志伟说，全村保留一个
自然村落，需要搬迁的有 450户，目
前搬迁工作已基本完成。

“整村整组搬迁不仅解决了大部
分农民建房的刚性需求，也盘活了土
地资源，我们腾出了180亩左右的用
地指标，节余建设用地指标 30亩左
右，这也大大增加了我们一年的集体
经济收益，为下一步村里整体产业布
局提供良好条件。”赵志伟说。

新埭镇全域土地综合整治试点
涉及新埭全镇9个行政村，项目区域

总面积 76.13平方公里，除深度推进
农用地整治、大力推进建设用地整治
外，还包括统筹推进生态环境整治修
复等。泖河村就是生态修复的典范
村，泖河村区域面积 10.9平方公里，
耕地面积近 8300亩，人均耕地面积
接近 1.2 亩，大大高于全市平均水
平。然而，过去该村的土地亩均产出
率却低于全市平均水平，一些土地甚
至长期被垃圾侵占，大大影响了该村
的环境面貌。近年来，泖河村围绕

“生态宜居村庄美、兴业富民生活美、
文明和谐乡风美”的建设目标，不仅
着力推进全域秀美，成为了全域秀美
的典范村，还深入挖掘陆稼书名人文
化，丰富村级文化内涵，打造成了省
级3A级景区村庄。

为加快推进试点工作，新埭镇将
以项目化的形式，重点推进农业平台

提升、万亩千吨田、垦造耕地等各类
土地整治、土地流转以及美丽清洁田
园建设等。“通过全域土地综合整治
试点，进一步优化生产、生活和生态
的空间布局，促进耕地保护，全面提
高土地集约利用效率。目前我们已
安排了 20个项目，计划利用三年左
右时间完成。”新埭镇自然资源所副
所长李凡说。按照试点工作方案，新
埭镇将20个项目最终全部转化成一
个个具体指标，包括耕地质量提升面
积750亩、旱地改水田面积144亩、垦
造耕地面积 114.9亩、粮食生产功能
区提标改造面积 2000亩、新增永久
基本农田整备区面积 1019.85亩；建
设用地复垦面积 916.8亩、保障农民
建房用地面积 328.2亩；实施美丽清
洁田园建设面积 4200亩、河道清淤
整治0.85公里等。

新埭全域整治腾出美丽空间新埭全域整治腾出美丽空间
成为全市唯一一个国家级全域土地综合整治试点镇

追梦人：金水良，曹桥街道马厩
村村民

追梦感言：我的“安居梦”终于实
现了

我今年 52岁了，无儿无女。以
前住的老房子是从我父辈手里传下
来的，它替我遮风挡雨已有五十余
载。

因为是泥砖结构的老房子，几
十年风吹雨打，外墙立面早已破烂
不堪，墙壁外的裂缝也很大，墙面也
是年久失修。而且老房子的木质门
窗大都损坏严重，雨水和冷风会从
缝隙里钻进来。尤其是冬天的雨
夜，即使盖了一床厚厚的棉被，但仍
然冷得发抖。每当这时，我总想着，
要是能有个又坚固又温暖的房子就
好了。

为了实现我的“新房梦”，我跑工
地、进企业努力工作，但由于我身体
不好，干不了重活，只能打打零工赚

钱，一个月满打满算也就2000来块，
只能勉强维持生计，更不要说让我自
筹资金建房了。

去年3月初，市里请了专家对我
的老房子进行排查和评测，评定说我
的这个老房子属于危房，需要拆除重
建。我一听，心想要是房子被拆了，
我又没钱重建，那我岂不是就没地方
住了，心里一阵着急。好在村里也清
楚我的情况，第一时间为我出谋划
策。那段时间，村里先将我安置在村
部的临时房内，让我放宽心，告诉我
一定会帮我解决困难。于是我提心
吊胆住着的旧房被推倒，取而代之的
是在原址上造起了一幢敞亮坚固的
新房。

后来我才知道，我家房子的建造
和简单装修费用总共花费了6万5千
多元，4.5万元是村里帮我从省里、市
里和街道争取到的低保边缘户危房
改造补助，剩下的2万元都是村里兜

底支付的，现在一想到我没花一分钱
就住上了焕然一新的新房，心里满是
对政府的感激。

去年5月初，新房重建完毕。我
拿到钥匙开门进去的那一刻，看到全
新的防盗门、锃亮的铝合金窗、粉刷一
新的墙壁，水电走线也已安装到位，我
一下子都不敢相信自己的眼睛。

虽然这幢新房和老房面积相同，
都只是 75平方米的小平房，但对我
这个“孤家老人”来说已经“绰绰有
余”了。为了让我住得更加舒适，这
幢新房的布局也被重新规划，总共分
成三间，东面一间是我的卧室，太阳
能够照到我的床上，中间是我的会客
厅，西面一间则是我的厨房，里面餐

桌、厨具一应俱全。以往老房子最大
的问题就是屋顶漏水，后来重建时，
村里帮我用几根厚实的木梁架起了
高耸的屋顶，并且在梁上先铺一层木
板，再铺一层牛毛毡，最后再铺一层
琉璃瓦，盖得可严实了，以后我再也
不用愁“夏天漏雨、冬天灌风”了。

住着这新房子，我就像在梦里一
样，这个梦就是我的“安居梦”。如
今，我新家房前就是小河，屋后就是
田地，屋旁又有几棵大树，环境蛮好，
生活过得美滋滋的。

小平房里的“安居梦”

■文字整理：记 者 金睿敏
通讯员 凌真烈

倪春军

2020年，开年即奔跑。这一年，
面对产业链断档、员工返岗难等问
题，平湖经济技术开发区坚持“网格
连心、组团服务”，送政策、送信心，全
区工业经济由负转正、企稳向上，且
实现“整车梦”；这一年，面对群众深
层次、多元化需求，建成卡迪夫公学
并投入使用、首创首成全省首批工业

特色型美丽城镇，一张张民生答卷厚
重有力。2021年是开启全面建设社
会主义现代化国家新征程、迈向第二
个百年新征程的第一年，是党的百年
华诞。进入新发展阶段，胡泓恬表
示，平湖经开将坚持党建引领，对照
国家级开发区升级版总要求，顺势而
为、乘势而上，构建全面高质量发展
先行区，加速迈向现代化新征程，推
动全区各项事业迈上新台阶。

刚刚过去的 2020年，平湖经开
立足新发展格局，贯彻新发展理念，
坚持“两手抓”“两战硬”“两战赢”，全
区工业经济走出 V型曲线，实现转
正。胡泓恬表示，今年，平湖经开将
以高质量产业生态圈的领跑者为目
标，做大数字经济，做优智能装备，全
力打造高质量外资集聚的开放重地
和创新活力迸发的产业高地，力争规
上工业总产值首次进入 500亿元俱
乐部。

“今年，市委、市政府在首个工作
日就召开了数字经济发展大会，吹响

了数字经济发展的号角。作为全市
主平台之一，发展数字经济，平湖经
开当仁不让。”胡泓恬说，平湖经开将
以“CARI”为主攻方向，重点开展数
字经济“六个一”工程，着力引进数字
经济龙头项目，力争数字经济规上企
业数三年翻一番，产值增长80%。

汽车电子是“CARI”四大数字经
济发展主方向之一。平湖经开发展
汽车电子有基础、也有空间。去年，
平湖经开 36 家规上汽车零部件企

业，实现产值141.4亿元，企业数只占
规上工业企业总数的15%，却创造了
30%的规上工业总产值，可以预见汽
车产业的蓬勃动力。“新一年，我们将
进一步开拓新能源和智能网联领域，
不断完善产业链条，加快整零协同发
展步伐，力争高能级汽车产业生态园
早出形象。”胡泓恬说。

平湖经开是全市高质量外资集
聚地，拥有中日（平湖）产业合作园和
欧洲（德国）产业园两大国别园区。

为畅通国内国际双循环，平湖经开将
加大高质量外资和高科技内资招引
力度，处理好数字强区和高质量外资
集聚地建设的关系，重点招引数字经
济领域的外资项目，不断巩固高质量
外资集聚地先行区建设优势。

从美丽乡村节点打造，到老旧小
区标准化改造，平湖经开连续多年实
施“环境整治”工程，全区面貌焕然一
新。变化体现在“居住环境”上，更体
现在“细枝末节”里。随着全国文明
城市创建宣传日益深入，“不见垃圾
不见桶”定时定点垃圾分类模式推
广，全区百姓“文明有礼”，成为平湖
经开环境建设的又一张“金名片”。

站在“十四五”的起点上，平湖经
开将以“大美经开”为建设路线，以“全
域提升”为总抓手，倾力打造“三生”融

合的北部新城。“我们将以产城融合核
心区为重点，全面铺开高质量商圈、高
质量住宅区、高质量文旅休闲区、高质
量创新区四大板块建设，坚持点面结
合，进一步增加国际化元素、塑造国际
化形象。”胡泓恬说。目前，面积10.43
平方公里的产城融合核心区，正委托
省规划院进行设计工作。

高质量创新，既是产业高水平的
一种保障，又是城市高品质的一种形
态。近年来，平湖经开不断加快创新
强区建设，智创园一期、平湖右先锋
国际创新中心等创新平台相继投入
使用，中标长三角分院、上海交大—
平湖智能光电研究院、航天科工 23
所等创新项目纷纷签约落户，创新已
然成为驱动平湖经开发展的最强大
力量。“平湖经开依靠科技创新走到
现在，也必将依靠科技创新走到未
来。”胡泓恬说，

顺势而为乘势而上，构建全面高质量发展先行区
——访平湖经济技术开发区（钟埭街道）党工委书记、管委会主任胡泓恬

打造高质量产业“生态圈”

筑造高规格建设“品质圈”

本报讯 昨天上午，市委副
书记、市长仲旭东主持召开座谈
会，就《政府工作报告（征求意见
稿）》，向市人大各工作委员会负
责人，部分市人大代表，市政协各
专门委员会负责人，各民主党派、
工商联和无党派人士联谊会主要
负责人，总工会、团市委、妇联、科
协、残联主要负责人等征求意见
建议。副市长陈群伟参加。

座谈会上，与会人员围绕
《政府工作报告（征求意见稿）》
踊跃发言，坦诚建言。大家一致
认为，报告全面客观、重点突出，
坚持用事实和数据说话，总结成
绩客观公正，分析问题鞭辟入

里，擘画目标令人振奋，是一个
指导性强、可行性高、含金量足
的报告。与会人员还围绕改善
城市交通基础设施、打造农村美
丽经济、推动教育高质量发展等
方面，提出了具体的意见和建
议。

仲旭东认真听取大家的发
言，感谢大家踊跃建言献策，不
时就相关问题与大家深入沟
通。他要求认真梳理归纳大家
提出的意见和建议，尽可能充实
到政府工作报告中，使报告更全
面、严谨，并将列入今后政府工
作计划，逐一抓好落实。

座谈会上，市政府办公室就
《政府工作报告（征求意见稿）》
的起草情况作了简要说明。

2021年政府工作报告
征求意见座谈会召开

■记者 冯思家

本报讯 昨天下午，我市开
展节前安全生产督查工作，市委
常委、常务副市长钱勇彪带队进
行督查。

钱勇彪一行首先来到当湖街
道曹金路，对沿街商铺开展安全
检查工作。钱勇彪深入餐饮店后
厨、百货店仓库、商铺楼上用房等
进行实地检查，对可能存在的安
全隐患进行仔细排摸。曹金路靠
近周边人员密集型市场，需要牢
固树立安全发展理念，对于个别
商铺存在货物乱堆乱放、电线乱

拉乱搭、煤气罐使用不当等问题，
钱勇彪要求，要进一步强化问题
导向，对检查发现的隐患要立行
立改，确保各项问题切实整改到
位；要抓实抓好日常管理和安全
检查，切实消除各类安全隐患。

随后，钱勇彪一行来到农
产品批发市场。农批市场人流
量大，特别是随着春节的来临，
更要守住疫情防控和安全生产
的底线。钱勇彪边走边看，实
地查看市场内消防灭火器材是
否配备到位，电线电缆是否老
化，商铺用房是否违规住人等
情况。

市领导督查节前安全生产
■记者 华婷婷
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本报讯 昨天下午，我市组
织收听收看省委农村工作会
议。市领导祁海龙、仲旭东、胡
水良、石云良、王道平等出席平
湖分会场会议。

会议强调，要深入学习贯彻
中央农村工作会议精神特别是习
近平总书记重要讲话精神，全面
推进乡村振兴，加快农业农村现
代化，推动全省各地各部门在“十
四五”开局之年、在现代化新征程
中续写浙江“三农”工作走在前列
新篇章，为忠实践行“八八战略”、
奋力打造“重要窗口”奏响更嘹亮
的“丰收歌”、拓展更宽广的“共富
路”、擦亮更硬核的“金名片”。

2020年是圆梦小康之年，全

市农业各项工作推进顺利、富有
成效。我市高质量推进乡村振
兴，全年“三农”经济发展指标实
现两个增速第一；高规格举办全
市农业农村工作会议，务实笃行
奋斗“36133”总目标；高水平举
办农业经济洽谈会、金平湖农产
品展销会、浙沪农民丰收节系列
活动，实现政府、消费者和农业
主体的多方共赢；高标准承办嘉
兴全市“美丽田园”建设暨“肥药
两制”改革现场会，展现了现代
农业发展的累累硕果；高得分通
过嘉兴市美丽乡村现场会比拼
赛验收，“郁树临枫·醉红江南”
风景线获评一等奖。

在此次省委农村工作会议
上，还公布了2020年度浙江省产
粮大县名单，我市名列其中。

我市组织收看
省委农村工作会议

■记者 何金妹

平湖列省产粮大县名单

■记者 华婷婷
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